

El Proletario **Breve presentación**

Fuente: <https://ariadnaediciones.cl/images/pdf/La.prensa.obrera.pdf>

El Proletario realiza propaganda a la Unión Socialista que tiene como objetivo implantar el socialismo en Chile y luchar por ocho horas de trabajo, instrucción gratuita y obligatoria, separación de la iglesia y el Estado, escuelas nocturnas y talleres profesionales, etc. Desde un punto de vista más general, sus ideales son: libertad, igualdad, tolerancia religiosa, verdaderas elecciones populares, supresión del militarismo bajo la base del desarme universal, etc. “Este programa –exponen– es secundario y sólo adoptable a la Unión Socialista, pues cuando se inaugure como partido habrá que aceptar el programa universal”. Atacan a la sociedad burguesa; sus instituciones, cultura espiritual, partidos, etc. Los conceptos patria, dios y ley, son calificados como “sofismas ridículos destinados a subyugar al proletariado”. Refiriéndose a la lucha de clases, dice que ella es desconocida hasta ese momento en Chile, pero se empeñará desde hoy poniendo frente a frente “a proletarios y burgueses, artistas y profanos, reformadores y reaccionarios, víctimas y verdugos, el pueblo decidirá”. Analizando nuestra realidad social, recalcan la importancia que tiene la instrucción de los trabajadores: “la creemos el único y principal remedio para nuestra emancipación”. Afirman que la solución de los innumerables problemas presentes la tiene, en su programa, el Partido Socialista. Para cumplirlos, proclama la conquista del poder, advirtiendo que ello no se hará por atentados o rebelión “sino por la científica aplicación combinada de las leyes naturales de Carlos Darwin, con las leyes económicas de Carlos Marx, o sea, la proximidad de la última fase de la evolución natural, la revolución económica político-social”.